



# みどりの風

平成27年6月3日発行  
校報 第520号  
(みどりの風 第63号)  
練馬区立関町北小学校

## 情報モラルと活用力を子どもたちに

- グレゴリー君への手紙を通して -

校長 大野 泰弘

先日の運動会には、土曜日にもかかわらず、多くの保護者、ご家族、地域の皆様にお越しいただき、子どもたちへ温かいご声援を賜りましたこと、厚く御礼申し上げます。大型連休明けから、暑さに負けずに取り組んできた子どもたちは、喜びと感動、そして大きな達成感を味わうことができたと思います。今後も、本校の子どもたちの成長していく姿を見守ってまいりますよう、お願いいたします。

さて、今日の高度情報化社会の中で生活している子どもたちには、圧倒的な量の情報の中から、真に自分に必要な情報を選択し、それを適切に活用していく力が求められますが、その情報を処理する際のモラルがより大切です。

過日、アメリカ合衆国のある一人の母親が、ご自身のお子さんのグレゴリー君に iPhone を与えたときの手紙を入手できました。次のような内容になっています。

グレゴリーへ、

メリークリスマス！あなたは今日から iPhone の所有権を手に入れました。やったね！責任感のあるお利口な13歳なので、このプレゼントはあなたに相応しい。しかし、このプレゼントを受取ると同時に、ルールや規則も付いてきます。以下の使用契約を読んでください。私の親としての仕事も分かってほしい。あなたを健康で豊かな人間性をもった、現代のテクノロジーを上手に活用できる大人に育てなければならないということ。以下の規則を守らなかった場合は、あなたの iPhone の所有権は消滅します。あなたが大好きです。あなたと何百万回ものメッセージを交換するのを楽しみにしています。

- 1 これは私の iPhone です。私が支払いました。あなたに貸しているものです。私って優しいでしょ？
- 2 パスワードは必ず私に報告すること。
- 3 これは「電話」です。鳴ったら必ず出ること。礼儀正しく「こんにちは」と言いなさい。発信者がママかパパだったら、必ず出ること。絶対にね。
- 4 学校がある日は PM7:30 に携帯を私に返却します。週末は PM9:00 に返却します。携帯は次の日の朝 AM7:30 までは電源はオフになります。友達の親が直接出る固定電話に電話できないような相手なら、その人には電話も SMS もしないこと。自分の直感を信じて、ほかの家族も尊重しなさい。
- 5 iPhone はあなたと一緒に学校へは行けません。SMS をする友達とは、直接お話をしなさい。話すことは人生のスキルです。（注）半日登校、修学旅行、学校外活動は、それぞれ検討します。
- 6 万一、トイレや床に落としたりなくしたり破損させたりした場合の修理費は自己負担です。家の芝生を刈ったり、ベビーシッターをしたり、お年玉でカバーしたりしてください。こういうことは必ず起こります。今から準備しておく方がよいでしょう。
- 7 このテクノロジーを使って、嘘をついたり、人をバカにしたりしないこと。人を傷付ける会話には参加しないこと。人のためになることを第一に考え、喧嘩には参加しないこと。
- 8 人に面と向かいあって言えないようなことをこの iPhone を使って SMS やメールでしないこと。
- 9 友達の親の前で言えないようなことを SMS やメールでしないこと。自己規制してください。
- 10 ポルノは禁止。私とシェアできる情報をウェブで検索してください。質問などがあれば、誰かに聞きなさい。なるべく私かパパに聞いてね。

今、多くの子どもたちが携帯電話などの情報機器を持っていると思いますが、ご家庭でその使い方等を話し合うときの参考になさっていただくと有難く存じます。情報モラルとともに情報活用能力をどのように子どもたちに育てるか、豊かな心と言葉をもった子どもたちをどのように育てていくか、今でも将来でも、大人が抱える大きな課題の一つです。今月は読書月間・ふれあい月間でもありますが、引き続き、皆様のご理解とご支援をお願い申し上げます。